

PRECIOS DE SUSCRICION.

En España y 20 trimestre en Murcia.
 12 meses y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día a TRES cuartos, atrasados a SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Linea de anuncios á 36 ctmos. si se publica menos de 8 dias; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NUM. 5.

EDICION DEL MEDIODIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

LA PAZ DE MURCIA.

El «Eco de Cartagena» se queja de la falta de papel d'l sello judicial que se vuelve á notar en aquella espendeduria; y de que no se espera el nuevo surtido hasta que llegue á aquella ciudad la galera que hace el tráfico entre Murcia y Cartagena: nuestro colega dice que sin duda este medio de comunicacion será mas rápido que el ferro-carriil.

Hemos visto con sentimiento los objetos de arte reunidos por nuestro malogrado amigo D. José Pascual, que están espuestos á la venta en la almoneda que de ellos se está haciendo en su estudio del salón del Contraste. ¡Cuánta inteligencia y laboriosidad representan! y cuán sensible se hace su pérdida al considerarlo!

Hemos tenido el gusto de recibir la entrega 6.ª de la *Biblioteca del Ciudadano*, que se publica en Valladolid, en la que dá principio la coleccion de—Leyes, reales decretos y circulares—sobre Capellanías, Patronatos, vinculaciones de carácter civil y eclesiástico y Desamortizacion, ilustradas con notas y comentarios de la mayor importancia.

Los buenos resultados que esta obra está llamada á producir, nos hacen recomendarla y mucho más reuniendo la circunstancia de estar al alcance de todas las fortunas, porque la Empresa deja á eleccion del suscriptor el precio de las entregas, segun podrán ver nuestros lectores en el nuncio que publicaremos en el lugar correspondiente.

Dicha empresa ha terminado ya y puesto á la venta el primer cuaderno, que abraza las constituciones de 1812, 37 y 45, precedidas de un prólogo y una pequeña pero bien escrita reseña histórica, y seguidas de un concienzudo cuadro comparativo, que facilita el estudio de las leyes fundamentales de nuestro país.—El precio de este importante cuaderno es el de ocho reales en toda España y diez en el extranjero, franco de porte, haciendo los pedidos al Administrador de la Biblioteca del ciudadano, Cantarranas, 45, Valladolid.

«El Siglo Veintiuno» inserta un arti-

culo muy interesante, dedicado á proponer los medios mas oportunos para evitar que el terrible huésped asiático nos haga una visita este verano.

Y dice el ilustrado periódico en uno de sus párrafos:

«Estamos, hoy dia de la fecha, como estábamos un año hace; sin que el triste cuadro que ofrecieron nuestras poblaciones en el verano y otoño precedentes, haya despertado como debiera la paternal solicitud del gobierno. Si el cólera se manifestase ahora, nos encontraría de la propia suerte y aun de peor suerte que entonces nos encontró.»

Leemos en «El Eco de Cartagena»:

«*Beneficencia.* El Sr. Gobernador civil de esta provincia, ó no ha leído lo que dijimos en uno de nuestros anteriores números, sobre la falta de local y recursos en que se encuentra el hospital provincial de Murcia, ó si lo ha leído, no ha encontrado todavía medio de conjurar ese mal gravísimo que redundaba en perjuicio de la humanidad doliente; pues aun no se ha recibido la orden para que sean admitidos en dicho establecimiento, los dementes que existen en el de Caridad de esta ciudad y que nada adelantan ni pueden adelantar en el estado en que se encuentran.»

Hé aquí la navegacion que tienen que hacer nuestras fragatas de guerra desde el puerto de Cádiz al de Valparaiso, con una marcha holgada de 11 millas.

«Desde la salida de Cádiz al Ecuador, en el meridiano de 20° 30' de longitud O., hay que navegar 2,490 millas.

Desde este punto á la embocadura del estrecho de Magallanes, 3,780.

Desde la embocadura del estrecho hasta el desembarque en el Pacífico, 390.

Desde el cabo Victoria hasta Valparaiso, 1,190.

Total de navegacion á Valparaiso, 7,850, que á razon de una marcha de 11 millas por hora, se haria en 29 dias y 18 horas.

Queriendo doblar el cabo de Hornos, se aumentaría la distancia en 330 millas sobre las 7,860 que habria que navegar pasando por el estrecho de Magallanes, resultando al mismo andar 31 dias de navegacion desde Cádiz á Val-

paraiso, rodeando toda la parte meridional de la tierra del Fuego.»

Nuestro Excmo. é Ilmo. señor Obispo se halla en Huerca-Overa para practicar la santa visita de aquella parroquia y de la de Santa Maria de Nieva, donde continua confirmando.

El núm. 16 de «La Ilustracion Popular» contiene una detallada y curiosa relacion del bombardeo de Valparaiso, tomada de los periódicos chilenos, y las soluciones de la charada, logogrifo y gergolífico del número anterior.

Además una gran lámina, representando un dia de corte en las Tullerías; gergolífico, y el pliego suelto de la *Biblioteca de Ferro carriles; Cuentos escogidos.*

Este Semanario, que ve la luz pública en Valencia, y que su ínfimo precio de suscripcion es el de 4 reales trimestre, alcanza de dia en dia mayor popularidad, y la adquirirá tanto mayor en cuanto empiece á publicar grabados de actualidad, como ya indica en este número.

Recomendamos su adquisicion.

La compañía de ópera que ha actuado en Valencia pasa á Alicante, con las notabilidades señora Spezzia y los Sres. Aldighieri y Selva; la compañía dramática que ha actuado en Almería bajo la direccion del Sr. Calvo, vuelve á reanudar sus tareas en aquella capital, á cuyo fin á abierto un nuevo abono de 15 funciones que inaugurará con la nueva obra del señor Larra, *Bienaventurados los que Moran.*

REVISTA COMERCIAL.

«El Eco de la Ganaderia» publica la que sigue:

«Las noticias que recibimos sobre el estado de la siembra son poco satisfactorias. Los perjuicios causados por las heladas del mes de febrero y marzo han sido mayores de lo que se habian imaginado, y las persistentes lluvias actuales, buenas para los sembrados tardios, nada aprovechan y hasta dañan á los tempranos. Teniendo esto en cuenta, y la mucha yerba que nace, bien se puede creer que la cosecha no ha de ser abundante,

bien que todavia no se puede decir que será mala.

Los precios de los cereales no han tenido, sin embargo, alteracion sensible hasta ahora; pues no se puede considerar tal la subida de 2 rs. en fanega que ha tenido algunos dias, mas bien por efecto de la dificultad de los trasportes.

Se ha notado que en España influye poco en los precios del trigo la mayor ó menor cosecha, siempre, por supuesto, que no llegue al limite; lo que mas influye es la estraccion. Si no se esporta, como siempre se coge lo bastante para cubrir las necesidades de la península, los precios bajan aunque las cosechas sean escasas.

Continua la baja de carnes iniciada hace dos meses, y hace uno contenida. Hemos manifestado que se hacian los asientos en el matadero á 17 cuartos libra de carnero y á 19 libra de cordero; pues hoy hay ya ajustes á 15 y 17 respectivamente, temiéndose que no se detenga en este tipo el descenso.

La lana va teniendo fácil venta, confirmandose lo que ya hemos manifestado acerca de la baja de las finas, y de la subida de las bastas. La pila mas reputada en España se ha vendido á 135 reales arroba (coste del año pasado).

La negra de Montanechez, cuya inferioridad es notoria, se ha vendido en grandes partidas á 90, término medio. Pocos años hace la primera se vendia á 160 rs. y la segunda á 75.

Nos hallamos en la faena del ordeño, que por lo mucho que rinde seria de desear se generalizase cada dia mas. Como la primavera es abundante de pastos, los animales tienen mucha leche. En 60 dias que en la Mancha baja dura el ordeño se calcula que cada oveja producirá 4 libras de queso. Siendo hoy su precio 70 rs. arroba, término medio, el rendimiento llega á 11 rs. por res.

Cunde el mal de pezuña en el ganado trashumante. Despues de pasar un rebaño enfermo, lo regular es que se contagien los que marchan detrás. Tambien el estante se ha empezado á resentir, pero con la quietud pasa pronto el peligro. Aconsejamos que al notarse la invasion de la enfermedad se pongan aparte los animales atacados.»

De Valencia escriben al «Diario de Alcoy:»

«Recuerdo que en mi anterior decía á V. que la cosecha de seda presentaba muy buen aspecto. Hoy que está ya en su mayor parte terminada, puedo darle noticias más positivas. Ha habido muchos pueblos en que se ha perdido completamente; en otros, cuantas clases de semillas se han avivado, solo han dado un exiguo resultado, no compensable á los gastos del productor. En algunos pueblos como Pleasant, Alcocer y Silla ha habido muy buenas cosechas, pero el bajo precio del capullo es otra nueva contrariedad con que no contaban los cosecheros. En definitiva, en general ha sido muy mediana, pues aunque la simiente del Japon en su mayoría da buenos resultados, el capullo que produce es muy inferior al nuestro y por lo mismo se paga muy poco.»

Por real orden del 26 del pasado se ha dispuesto que el Inspector general de segunda clase del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, D. Juan Moreno Rocafull, se encargue de la inspección de obras públicas del distrito de Valencia, que comprende dicha provincia y las de Alicante, Albacete y Murcia.

MURCIA 9 DE JUNIO DE 1866
POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE «LA PAZ».

Madrid 8 mayo.

Los ministeriales están en la creencia de que el miércoles quedará discutido en el Congreso el proyecto de autorizaciones. La oposición, á juzgar por las enmiendas que han sido hoy retiradas, no tiene ya el propósito que se le ha atribuido de prolongar los debates. Dícese que el conde de San Luis, cuya enmienda ha sido hoy retirada, usará de la palabra en contra de la totalidad del artículo primero y se añade que el Sr. Rios Rosas abandonará el sitio de la presidencia para consumir el segundo turno que le cederá el Sr. Fagés. Veremos si los hechos confirman estos rumores.

Mañana ó pasado se esperan nuevas noticias del Pacífico por la vía de Nueva-York. No es probable que el gobierno reciba los partes oficiales del Sr. Mendez Nuñez hasta el próximo correo que debe llegar á Southampton el 12 ó el 13 del actual. Créese que si la herida del jefe de la escuadra no le permite continuar en el mando de ella lo tomará el interior don Manuel de la Pezuela, comandante de la fragata *Berenguela*, que es el capitán de navío más antiguo de aquellas fuerzas.

La fragata *Tetuán*, que salió ayer de Cartagena con dirección á Cádiz, saldrá en breve de este puerto con rumbo á las aguas del Perú. Sigue asegurándose que irá acompañada de otra fragata blindada no conocida hasta ahora en la armada española.

Las sesiones de la Cámara electiva van ofreciendo cada día menor interés. Disminuye el público en las tribunas y la concurrencia de diputados en el salón es

caer insignificante. Los debates sobre un punto tratado largamente por los primeros oradores de la Cámara se arrastran con languidez y monotonía. Verdad es que el Sr. Catalina en un discurso de buenas formas oratorias ha logrado esta tarde animarlos algo tanto; pero el Sr. Coronado con una peroración larga y pesada, siguiendo el trillado camino de sus compañeros de oposición, ha conseguido fatigar de tal suerte al auditorio que este ha ido desapareciendo hasta tal punto que al terminarse la sesión apenas quedaba nadie en la Cámara. Mañana se cree que terminarán las enmiendas apoyando la última de ellas el conde de San Luis.

Hoy se ha seguido hablando de crisis ministerial. Los amigos del gabinete niegan que esta noticia tenga fundamento y es casi seguro que hasta que venga la corte á Madrid, que será á mediados de este mes no habrá modificación alguna ministerial, sin decir por esta que dicha modificación haya de realizarse entonces.

CORTES.—CONGRESO.

La sesión empezó hoy con la aprobación sin debate del dictamen de la comisión sobre el proyecto de ley reformando los estatutos de la orden de San Fernando.

Entrando en la orden del día la comisión, por boca del Sr. Bernar, aceptó la segunda enmienda al proyecto de ley de autorizaciones que había presentado el Sr. Udaeta.

Empezó á discutirse después la del Sr. Catalina quien la apoyó en un breve y bien dicho discurso en el que acusó á la Unión liberal de haber hecho causa común con la revolución cuando estaba en la oposición y se enagenaba al llegar al poder con su conducta contradictoria tanto la amistad de los revolucionarios como la de los conservadores, teniendo á su alrededor el vacío y cuando se encontraba en este caso era cuando pedían una autorización tan basta como la actual en la que se pide al Congreso que abdique sus facultades en el gobierno, para que este pueda disponer á su capricho de toda la organización administrativa de la nación.

No solo condenó el sistema político sino el financiero del gobierno, diciendo que este como aquel era un conjunto de contradicciones flagrantes.

Dijo que la cuestión de los cupones estaba juzgada y el gobierno convicto de la injusticia del reconocimiento de dichos valores que eran papeles mojados.

La última cuestión que tocó fué la relativa al aumento del ejército y de la armada y tratándose de la conducta del gobierno en la política exterior dijo lo siguiente: El año pasado se discutía aquí el reconocimiento de Italia, y yo, el último de los diputados de esta Cámara os decía: vais en compañía de la Francia escéptica, de la Inglaterra protestante, de Rusia cismática, y de la Prusia panteísta, y la reina D.ª Isabel II en esa compañía ó en ese conclave de soberanos no vá bien. Cuidado, señores; no se respeta aquella célebre frase «La hora de los Borbones ha sonado», y es muy posible que el único de los Borbones que reina por su derecho en Europa sea sacrificado. En tonces era indispensable el sacrificarlo todo al partido progresista y hoy os niegan su apoyo no solo los partidos conservadores sino hasta los radicalmente liberales.

Continuó censurando el reconocimiento de Italia y acabó pidiendo que el Congreso aprobara la enmienda.

Contestó al Sr. Catalina como de la comisión el Sr. Millan y Caro quien pronunció un breve discurso sosteniendo que el proyecto sujeto á discusión no se discutía, que contra lo que se declamaba era contra la política anterior y actual del gabinete y á esto no era á lo que tenía que contestar la comisión.

Repitió la pregunta que había hecho el Sr. Bermúdez de Castro al partido moderado, de si caso de ocupar el poder se valdría de la actual autorización y espuso diversas consideraciones en contestación á los argumentos del Sr. Catalina.

Esté rectificó asegurando que por su parte se miraría mucho antes de apoyar á un gabinete moderado que se valiese del actual proyecto si llegaba á ser ley.

El Sr. Orovio habló también para una alusión personal expresándose sobre la pregunta del Sr. Millan y Caro en términos parecidos á los del Sr. Catalina.

Este retiró su enmienda.

Se desecharon también sin haber sido apoyadas por sus autores que no estaban en el salón, las enmiendas de los Sres. Camporodón y Capua.

El Sr. Concha Castañeda retiró á nombre del conde de San Luis y como uno de los firmantes la enmienda que este había presentado.

El Sr. Coronado apoyó otra enmienda relativa al arreglo de los cupones y de las amortizables y á la emisión de títulos de la deuda consolidada, cosas todas que condenó como perjudiciales y ruinosas para la nación.

Después de pronunciar un largo discurso retiró la enmienda, levantándose en seguida la sesión.

SENADO.

En la sesión de esta tarde, después de leída y aprobada el acta de la anterior, fué y tomó asiento el nuevo senador Sr. marqués de Villafranca.

Acto continuo el Sr. Calonge esplanó una interpección sobre la pregunta que días atrás había hecho al ministro de la Guerra acerca de la gracia acordada á don León Lopez Franco, concediéndole la vuelta al cuerpo de Estado Mayor del ejército á que había pertenecido.

Esta interpección ha dado lugar á un animado debate en el que después de abogar por la legalidad de la gracia concedida al Sr. Franco, el presidente del Consejo de ministros y los generales Infante y Córdoba, no dándose por satisfecho el Sr. Calonge, presentó una proposición para que el Senado emita su fallo.

En seguida se levantó la sesión.—*C. de C.*

BOLSA.—Madrid 8:

Pocas operaciones se han publicado hoy en la Bolsa, cotizándose el consolidado, á 31-60 al contado, á 83-50 los billetes hipotecarios del Banco de España, y á 61 las obligaciones de los ferro-carriles. El diferido no se ha cotizado.

AVISOS OFICIALES.

A las once de la mañana del 12 del corriente se venderán en pública subasta en el piso bajo de la Administración de Hacienda diez y ocho resmas de papel para escribir, seis millares de sobres para cartas, 21 tubos de cristal, seis jaulas de alambre, cinco capulas de lavativa, 22 docenas torcidas de quinqué y tres muñecos, cuyos pormenores estarán de manifiesto en dicho local.

El «Boletín de ventas de bienes nacionales» anuncia el siguiente remate para el día 30 de junio de 1866, á las doce de su mañana.

QUINTA SUBASTA.

BIENES DEL ESTADO.

Urbmas.—Partido de Murcia.

MAYOR CUANTIA.

Número 99 del inventario.—El almacén denominado de la Losa, que fué de pól-

vora, situado en el partido de Guadalupe, término municipal de esta ciudad; procedente del Estado; cuya finca comprende los edificios siguientes:

Uno aislado, que sirvió de cuerpo de guardia, compuesto de entrada, dos cuartos, cocina y descubierta, formando dos muros de piedra y barro rebocado con yeso, cubierto de tejado; el cual abraza una superficie de 1,664 pies, equivalentes á 1 área y 50 centiáreas; se halla situado en la cumbre de un cerro al Mediodía del edificio principal, cuyas vertientes al Norte son propias para recibir el agua del aljibe.

Otro que se halla cerrado con un muro, cuyo cerramiento tiene una puerta á la parte de Mediodía, constando todo esto de 9 000 pies superficiales, equivalentes á 3 áreas y 24 centiáreas; el primer edificio á su entrada contiene una pieza con su cubierta de tejado algo deteriorada, que sirvió también de cuerpo de guardia, hallándose al Norte de esta una puerta que dá ingreso á otro de una nave con su armadura de tejado á dos aguas.

Contiguo á los edificios expresados por la parte de Poniente se halla la cisterna con un aclarador de fábrica de mampostería en buen estado.

Además de las vertientes del aljibe expresado contiene esta finca una fanega y cuatro celemines de tierra panificada, equivalentes á 88 áreas y 10 centiáreas, con algunos olivos. Linda todo por L. Pedro Navarro; M. Antonio Luis; F. Juan Pedro Gomez y N. terrenos baldíos.

Cuya finca fué tasada en venta en 4028 escudos 600 milésimas (40.287 rs.) y capitalizada por la renta de 120 escudos 800 milésimas (1.208 rs.) que le graduaron los peritos en 2374 cacudos 400 milésimas (23.744 rs.); y no habiendo tenido efecto su enagenación por falta de licitadores en las subastas verificadas el 10 de enero y 1. de mayo de 1863, 3 de marzo de 1864 y 29 de abril de 1865; se anuncia nuevamente bajo el tipo de 1252 escudos 200 milésimas (12.522 rs.) conforme á lo dispuesto en la real orden de 24 de julio de 1861.

GACETILLA.

SUBASTA. Anteayer asistimos á la de bienes nacionales, la cual se halló muy concurrida y en extremo reñida, subiendo las fincas á precios fabulosos. Por curiosidad tomamos nota de los tipos á que se remataron y á continuación los verán nuestros lectores con el de su tasación.

Casa núm. 7 de la calle de la Merced, tasada en 26,280 rs; se remató en 50,200 rs.

Id. núm. 10 de la calle del Príncipe Alfonso, tasada en 38,880, quedó en 90,500.

Id. núm. 8 de id. id., tasada en 22,680 se subastó en 72,000.

Id. núm. 9 de la calle de la Merced, tasada en 19,872, quedó en 57,500.

Id. núm. 23 de la rinconada de Sto. Domingo, tasada en 10,800, se remató en 21,300.

Id. núm. 2 de la calle de la Fábrica, tasada en 16,200, se subastó en 38,000.

Y un solar, en las hericas de Berchi, tasado en 448 rs., pásmelo Vds., quedó en 7,000 rs.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

MURCIA 11 DE JUNIO DE 1866.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado

A las 12 del día 25,2 s. 0. 31,5 s. 0.
— 3 de la t. 26,7 33,4

RELIGIOSOS.

Santos de mañana.—S. Juan de Sabaguñ el. y s. Orosio anacoreta.

Jubileo.—Estará mañana en la iglesia de religiosas Agustinas.

MERCADOS.

Precios de anteayer de los cereales.

Trigo..... de 47 1/2 a 56 rs. l.
Cebada..... de 21 a 22 1/2 id.

ANUNCIOS.

Se hace almoneda casa del difunto don José Pascual de varios objetos de dibujo, cuadros, figuras de yeso, muebles, etc.

Agencia de negocios.

Esta Agencia se encarga de los asuntos siguientes:

1.º Activar el pronto despacho de los expedientes que en los diferentes ministerios tengan entablados los ayuntamientos y particulares.

2.º Comprar y vender en Madrid papel del Estado, pólizas y títulos de las compañías de Seguros y Sociedades de crédito.

3.º Comision de compra y venta de géneros y productos.

4.º Asociación de dueños de casas para indemnizarse las pérdidas que experimentan por falta de aquilletes.

5.º Asociación de jornaleros y artesanos para ser socorridos durante sus enfermedades.

Oficinas calle del Principe Alfonso, número 71.

Horas de despacho de 10 de la mañana a la 3 de la tarde. 8-3

Un joven de 17 años, que sabe leer escribir y cuentas, desea colocarse en una tienda de comercio en clase de factor. Darán razona en esta imprenta. 8 8

GUIA DEL BAÑISTA EN ESPAÑA.

por

D. MANUEL TORRIJOS.

Esta obra, de cuya utilidad responde la larga tirada que se agotó en el verano último, se ha puesto ya á la venta para el actual. En ella encontrará el bañista cuantos datos y noticias pueda necesitar para concurrir á unos u otros baños. Forma un elegante tomo en 8.º de mas de 200 páginas y se vende á DIEZ REALES ejemplar en las librerías de España. Los pedidos de provincias, se dirijirán, acompañados de su importe en sellos ó libranzas, á la administración, calle del Rubio, núm. 4, en Madrid, ó á la comision de Almazan, Zoco, 5, Murcia.

Métodos de solfeo.

Se venden en la comision de Almazan, Zoco, 5.

CRISTALERIA DE BOHEMIA, (AUSTRIA.)
último día de venta

de los representantes de las principales fábricas de Bohemia, cuyo despacho está en la Plaza de las Cadenas núm. 5, donde venden variado surtido de cristales huecos, como son vasos, copas, botellas etc. etc., hechos con la mayor perfeccion, á precios de fábrica.



OPRESIONES, TOS, CATARROS, NEURALGIAS, IRRITACION DE PECHO.
ASMAS
INPALIABLEMENTE ALIVIADOS Y CURADOS.

ASPIRANDO el humo, este calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion, y favorece las funciones de los organos respiratorios.—PARIS, J. ESPIC, calle de Amsterdam, 6.—En MADRID, Exposicion extranjera, calle Mayor, 10.
Evase la siguiente firma en cada Cigarrillo.



Depositarario en Murcia, Guerra.

ACEITE DE HOGG
DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece).—Dulce y facil de tomar.—Mencion honorable.—En Paris, farmacia HOGG, rue Castiglione, nº 2.
Depósito en las buenas farmacias.

Precios: en Paris 32 y 16 rs.; en Murcia 40 y 24 rs. D. Tomás Guerra, y en las buenas farmacias. La agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion Extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

Manual del Grabador

en todos géneros

Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.

Los trabajadores del mar,

por Victor Hugo.

Se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5.

forrada de un damasco de purísima blancura, asemejábase esta espléndida mesa desde lejos á una montaña de nieve, cuyo punto culminante estaba formado por una representacion del Olimpo, en el cual Enrique y sus favoritos figuraban como divinidades.

Los manjares, dignos de Apicio ó de Lúculo, eran de lo mas esquisito y raro que pudiera desear el mas refinado epicúreo, y la imaginacion se perdia entre la variedad de los innumerables platos y apetitosas carnes, confundidos con pirámides de frutos que exhalaban su delicioso perfume cual los bosques aromáticos del Libano.

Por lo que hace á los vinos, nada habia que pedir: el Chipre, el Siracusa y el Borgoña figuraban en primer término, sin contar otros infinitos que seria prolijo enumerar.

Al compás de una alegre música y ceremoniosamente precedido por Du Halde, Enrique, acompañado de Esclarimonda, abrió la marcha hácia el banquete.

Sin embargo, no se detuvo en la gran sala que hemos descrito, sino que pasó á un pequeño comedor mas retirado, donde generalmente tenian lugar sus frecuentes orgías y donde solo eran admitidos sus favoritos y favoritas.

Una elevada verja dorada separaba á este comedor de la sala principal del festin, y á él se dirigió Enrique, seguido de una alegre multitud de damas y caballeros.

En el semblante de Esclarimonda se habia verifi-

cado un cambio notable, y correspondia á las atenciones amorosas del rey con una vivacidad y lijereza que un observador profundo hubiera calificado de desesperacion, por mas que Enrique interpretase este cambio en su favor.

Una vez solamente, al atravesar la cámara oval de que habia oido hablar, un ligero estremecimiento recorrió todo su cuerpo; pero recobró al instante toda su sangre fria.

La cámara oval era la destinada por Enrique para rendir culto al amor; y la atmósfera que en ella se respiraba estaba tan cargada de perfumes que producía desde luego una especie de embriaguez en los sentidos.

La orgía comenzó con el mayor orden, pues el número de convidados era muy corto, componiéndose tan solo de media docena de favoritos de Enrique, algunas damas de honor de Margarita de Valois, de una ó dos de las mas bonitas de Catalina, del abate Brantome, de Ronsard y de Villequier.

Esclarimonda se colocó á la derecha de S. M. y á la izquierda quedaron dos asientos desocupados.

Detrás del sillón real se hallaba Chicot, y cerca de él otro bufón á quien no habiamos aun citado. Era este de un aspecto extraño y desagradable; llamábase Siblot, y todos los cortesanos le aborrecian mortalmente, tanto mas cuanto que sus gracias y chistes se reducian á dar golpes con su baston de ébano á todos aquellos que le incomodaban.

En el semblante, en las formas y en la agilidad



PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — A veces de otros purgativos, este no

obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando háya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs. y de 10 rs.

Depositarío en Murcia, D. Tomás Guerra.

Ferrocarril de Cartagena.

Marcha de los trenes desde el 10 de marzo de 1866.

| Salen de Murcia. | Llegan á | PRECIO. | | | Salen de | Llegan á Murcia. |
|---------------------|----------|---------|--------|--------|-------------|------------------|
| | | En 1.º | En 2.º | En 3.º | | |
| 3 59 t. Madrid. | 6 40m. | 223,00 | 157,25 | 96,50 | Madrid. | 8 55 n. 10 28m |
| 3 59 t. Albacete. | 10 19 n. | 80,72 | 62,48 | 38,24 | Albacete. | 4 51m. 10 28m |
| 3 59 t. Chinchilla. | 9 10 n. | 71,75 | 55,50 | 34,00 | Chinchilla. | 5 40m. 10 28m |
| 3 59 t. Cieza. | 5 27 t. | 22,60 | 17,24 | 10,48 | Cieza. | 8 55m. 10 28m |
| 10 28m. Cartagena. | 12 43 t. | | | | Cartagena. | 1 53 t. 3 47c. |
| 6 30m. Idem. | 9 30m. | 22,00 | 16,50 | 11,00 | Idem. | 7 10m. 10 10m |
| 4 » t. Idem. | 7 55 t. | | | | Idem. | 4 45 t. 8 45n. |
| 5 » m. Cieza. | 8 48m. | 22,00 | 17,24 | 10,48 | Cieza. | 8 18 n. 11 25n. |
| 5 » m. Chinchilla. | 3 28 t. | 71,75 | 55,50 | 34,00 | Chinchilla. | 1 50 t. 11 25n. |
| 5 » m. Alicante. | 9 50 n. | 60,00 | 40,00 | 30,00 | Alicante. | 5 5m. 11 25n. |
| 5 » m. Valencia. | 11 30 n. | 110,00 | 85,00 | 55,00 | Valencia. | 4 15m. 11 25n. |

El tren que sale de Murcia á las 3 y 59 de la tarde, cambia de coches en Chinchilla para seguir á Madrid, luego en Alcázar para los que vayan á Ciudad Real y Córdoba, y en Castillejo para ir á Toledo.

El tren que sale de Murcia á las 5 de la mañana, cambia de coches en Chinchilla para ir á Valencia y Tarragona, y luego en La Encina para los que se dirijan á Alicante.



No mas

fuego.

40 años de buen éxito.

El Linimento Boyer Michel de Aix (Provence) reemplaza el fuego sin dejar traza de su uso, sin interrupcion de trabajo y sin ningun inconveniente, cura siempre y con rapidez las coxeras recientes ó antiguas, los esguinces, mataduras, alcances, molestias, debilidad de piernas, etc., etc.

Se vende en Paris en casa de los Sres. Darvaux, rue de Jony, Menier, Regnault Truella Lefevre, etc., etc. En provincias en casa de los principales farmacéuticos de cada ciudad. Precios: en Francia, 5 francos; en España, 26.

Depósito en Murcia D. T. Guerra. — La agencia franco-española, en Madrid, calle del Sordo, (antes exposicion estrangera, calle Mayor, 10), sirve los pedidos.

Manual de recaudadores.

Se vende en la imprenta de este periódico.

El Hechicero ó el castillo de los siete condes,

por Ramon Ortega y Frias.

Se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5.

Los Hijos de la fé,
novela de costumbres.

El Mártir del Gólgota,

tradiciones de Oriente:

originales de E. Perez Escrich.

Se suscribe á las dos en la comision de Almazan, Zoco, 5.

DISCURSOS PRONUNCIADOS EN DEFENSA

DE DON CLAUDIO FONTANELLAS,
por

D. José Indalecio Caso,

aplicando de la Real sentencia de vista de 31 de diciembre de 1862.

Se venden á 10 rs. y medio con un cuadro de testigos, en la comision de Almazan.

Editor responsable,
D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866.
Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

pareciase un mono, hasta el punto de hacer dudar si pertenecia ó no á la tribu de aquellos cuadrumanos. Su cabeza estaba ornada de cabellos lisos, brillantes y negros como la piel de un topo, y era de tan mala índole, que cuando le tocaban mordía como un perro, sin que los mas rudos castigos fuesen suficientes para cambiar ó reprimir sus perversas inclinaciones.

El traje de Siblot era en un todo semejante al de su compañero Chicot, no diferenciándose sino en el color, que era negro rayado de blanco. Por lo demás, este bufon se preciaba de ser el favorito de Enrique, que amando el mal por naturaleza, se reia de todas veras al ver la confusion que introducía Siblot entre los graves embajadores, venerables eclesiásticos y magestuosos caballeros á quienes concedía audiencia.

El banquete continuaba, y Enrique seguía dispensando todas sus atenciones á Esclarimonda, sin que en el semblante de esta se manifestase otra cosa que la mayor indiferencia.

El que la hubiera mirado de cerca creeria no obstante observar bajo sus sonrisas un dolor profundo y un corazon desgarrado por el dolor. Sin embargo, Esclarimonda era un objeto de envidia para todas las demás damas que atribuian su indiferencia por las atenciones del monarca á una simple coqueteria.

—A fé mia, señor vizconde,—dijo á Joyeuse la alegre Torigni,—que la bella Esclarimonda es una

CAPITULO VII.

El banquete.

La magnífica mampara carmesí, cubierta de arabescos y flores de lis de oro, que en vez de puerta, servia para separar del gran salón la sala principal del banquete, acababa de abrirse á una señal del mayordomo, dejando ver á todos los convidados la espléndida mesa del régio festin.

El golpe de vista era encantador; veíanse las paredes cubiertas de odoríferas y lozanas flores; ricos espejos, rodeados de guirnaldas de rosas, reflejaban el brillo de mil luces, y la preciosa vajilla de cristal y oro deslumbraba la vista de los concurrentes.

La mesa, sin embargo, era lo que mas llamaba la atencion.

Colocada sobre una plataforma maciza de seis pies de elevacion, á la que se subia por una triple escalera